

# 団結署名 2,306筆の力

## 会計年度任用職員、今年度一時金削減阻止 正規職員一時金、考え方に開きがある

ふなみち

2020年  
11月13日(金)  
第3517号

船橋市役所  
職員労働組合  
発行責任者  
青木 賀一  
編集責任者  
黄木 祥久子  
TEL047(436)3093  
fax(436)3091  
Eメール  
f-kumiai@alpha.  
ocn.ne.jp



2,306筆の団結署名を市長に手渡す

組合は、20人事院勧告に伴う一時金期末手当0.05月削減提案を受け、団結署名に取り組み、史上最高2,306筆の団結署名を11月9日、直接市長に提出しました。

この間組合では、11月6日に職員課長・総務部長交渉を行い、長時間過密労働や消毒作業などコロナ対応で疲弊している職場の実態を訴えてきました。

そして、団結署名を力に11月12日に市長交渉を行いましたので、二つの交渉結果の概要を掲載します。

いる。

例年の「人勧準拠」では無く、組合がこの間訴えてきた、コロナ禍での職場の実態を踏まえ、異例の船橋独自の判断をするべきではないか。

組合は、期末手当0.05月削減の実施日を2021年4月とし、会計年度任用職員を対象外とするよう要求し、史上最高の2,306筆の団結署名も提出してきた。

この間の長時間過密労働や消毒などのコロナ対策に頑張ってきた事実に対して、市長としてどのように捉えているのかが問われている。市長の英断を求めたい!

**市長** 船橋市は3月から感染者が出て、北総育成園でのクラスターなど、この間の頑張りについては感謝しているし、市民からも応援メッセージが沢山きている。

しかし、期末手当について組合との考え方に開きがある。

署名も貰ったので、声があることは知っているが、民間企業はボーナスも出ないし、失業者も沢山出ているので、市民感情に配慮する必要がある。

その事を踏まえて、回答としては、常勤職員は人勧通り、会計年度任用職員は、今年度については実施しない事とする。

**組合** 会計年度任用職員の回答に

**組合** 20人  
勤は出され  
た時期も、  
一時金だけ  
という内容  
も異例の人  
勧になって

ついては、それなりに評価するが、常勤職員はこの間の頑張りが全く認められなかったことは、大変残念である。

保健所の過労死ラインを超えての長時間残業が続いている現実に対してどのような対処をするのか?

欠員が常態化している福祉関係職場が、消毒に追われている現実に対してどう対処するのか?

感謝しているならば、口だけではなく形に表して頂かないと職員には伝わらない。

**市長** 保健所については、外部から入れるなど人員を補強する。各職場の負荷が課題ならば、担当課を通して精査し判断させて貰う。

組合は、「会計年度任用職員の期末手当削減を今年度はやらない」の回答については、団結署名の力と評価した上で、正規職員の賃金改善について、明日からの秋季年末闘争に繋げる決意です。

### 課長 部長交渉 職場

◆この間、保健所では100時間を超える残業が続いており、ゴールが見えない状況に職場は疲弊している。

保健所に応援に行った職員からは、応援に行っていることを夫には伝えたいが、子どもには「いじめられるかも知れない」と思うと言えないので、家族では仕事の話も出来ない。

世間では、GOTOトラベル・イトナなどと騒がれている中、外

食もせず頑張っている職員がたくさんいる事をどのように考えているのか、今年は一時金を削減すべきではない。

◆清掃センターは感染リスクが高い仕事として、市民からも応援メッセージをたくさん頂いている。

グループに分け交替勤務をし、集団感染にならないように緊張しながら仕事をしているが、先が見えない中、糸が切れたときが心配、市長からのメッセージとして、今年は一時金を下げないと発信して欲しい。

◆保育園職場では、慢性的な人手不足にも関わらず、密を避けるための工夫をしながらの保育、一日に数回行う玩具の消毒など、人手不足に拍車がかかっている。

◆放課後ルーム職場では、3月の一斉休校・一日開所時は、朝8時から19時まで11時間連続勤務と身を削って仕事してきた。

コロナ感染不安の中、毎日100人以上と接しなければならぬ状況だ。会計年度任用職員制度スタート時、一時金が出るからと時間単価を大幅に下げられた、一時金の削減は納得できない。

◆国家公務員や近隣他市のフルタイム会計年度任用職員には、勤め手当も支給されている。このままでは、他市に転職せざるを得ないとの声も聞く。

実際に保育園では、会計年度任用職員制度スタート時、時間給が大幅に下げられたことで退職者が増え、欠員が原因で今年度は20人程度の待機児童を出し、市民にも迷惑を掛けている。



# 利用料改定のお知らせ

東急ハーヴェストクラブ運営より、利用料改定の案内が届きました。2021年1月1日宿泊分より適用

案内文には、『新型コロナウイルス感染流行が続く状況ですが、今後も安心して安全なホテル環境をご提供するため、感染防止対策及び衛生管理対策に取り組んでおり、引き続き会員の皆様に快適なクラブライフをお過ごしいただけるよう、クラブ価値の維持及び施設サービスの向上に努める』との記載もありました。

◆以下に今回改定となる料金一覧を記載いたします。部屋タイプ指定による追加料金がかかる客室や、V I A L A施設の改定料金につきましては、客室タイプや定員数、宿泊場所などにより異なりますので、詳細はハーヴェストクラブHPをご覧ください。組合事務室までお問合せください。

- ・2021年1月1日ご宿泊分より以下のご利用料金に改定となります。
- ・消費税10%込の料金です。施設により入湯税、宿泊税が別途かかります。
- ハーヴェストクラブ施設 <1泊1名様の場合>

	右記以外	裏磐梯グランデコ・熱海伊豆山・軽井沢・ 蓼科リゾート・京都鷹峯・那須 Retreat
大人(13才以上)	4,620円	5,390円
小人(4才以上12才以下)	3,520円	3,960円
幼児(3才以下)	無料	無料

★那須 Retreat の相互利用について

1室3名以下でご利用の場合は4名分のご宿泊料金がかかります。  
また、通常のご宿泊料金他に追加料金(5,500円/室)がかかります。

## 公共サービスが危ない 官製フープ大阪集会「コロナ禍で疲弊する職員たち」

「なくそう」官製フープキングプアの集会が11月7日、大阪市内で開かれ、1000人を超える参加者が集った。コロナ禍の下で、市民に不可欠な行政サービスを提供しているエッセンシャルワーカーに焦点を当てた。劣悪な労働条件でも市民に寄り添い、賢明に働く労働

者の姿が浮き彫りになった。  
◆コロナ禍で相談窓口混乱  
大阪弁護士会が調査  
公共サービスの申請や手続きに欠かせない、地方自治体の相談窓口。新型コロナウイルス感染症の影響で業務は激増し、自治体の窓口で働く相談員の負担が増えたという。

弁護士会では6月にアンケート調査を行い、28の自治体と職員100人から回答を得た。新規相談件数は前年度に比べ、全自治体平均で5倍増加。住居確保給付金の申請件数はそれまで一桁だったが、政令市平均で4月は合計3133件、5月は1,673件と激増していた。  
◆疲弊する職員も急増  
相談員の賃金は正職員の平均23.5万円に対し、会計年度任用職員などの非正規職員は16.3万円で、20万円未満が8割。非正規の6割

が仕事内容に賃金や待遇が見合っていないと答え、退職を考えたことがある人は4割に上った。体も気持ちも疲れ果てたと思うと答えた人は正規・非正規問わず75%で、燃え尽き症候群の傾向も見られた。  
◆要望書の提出  
弁護士会では9月、市民生活を最前線で支える自治体窓口の「相談崩壊」を緊急に防ぐため、アンケート結果を踏まえた要望書を国や自治体に提出。増員や待遇改善、医療従事者と同様の慰労金の支給などを求めた。  
小久保弁護士は「福祉行政の現場相談員の待遇は非常に悪い。専門性も必要なのに非正規化されている。社会福祉主事の資格を持った公務員が担う生活保護のケースワーク業務を外部委託化する動きが本格化し、法改正される可能性も高い」と述べ、官製フープキングプアが増えるのではと危機感をあらわにした。

◆望まれる待遇差の是正  
同記事ではこのほかに、「婦人相談員」や「学童保育」に従事する会計年度任用職員に起きている官製フープキングプアをめぐる課題なども提起されていました。  
パートタイム・有期雇用労働法は、公務職場に適用されません。しかし民間職場に不合理な待遇差の是正を求めておきながら、国・自治体の職場で放置しておいて良い訳がありません。公務職場の「不合理な待遇差」を是正させましょう。

## 書き損じはがき回収キャンペーン

ただいま組合事務室にて、『世界の子どもにワクチンを 日本委員会 はがき回収キャンペーン』に賛同して、ご家庭で眠っている書き損じはがきや未使用はがき、切手、商品券などを回収しております。  
郵便はがきや年賀はがき、額面の古い50円はがき、未使用のテレホンカー



ド、各種商品券なども回収対象です。  
世界でワクチンがないために命を落とす子供は1日4,000人、たった1枚のはがきでBCGワクチン2人分とポリオワクチン1人分を届けられます。

ご賛同いただける方は組合事務室までご持参ください。2021年1月29日(金)まで受付しております。  
キャンペーンの詳細は認定NPO法人世界の子どもにワクチンを日本委員会のHPをご参照ください。  
お預かりしたお品物は締め切り後上記団体へ専用封筒にて郵送いたします。